



FIFA

Presidenta: Camila Campos Rodriguez

Moderadora: Sofía Victoria Custodio Huerta

Oficial de Conferencias: Vanessa Morales Zarza



“El conocimiento es poder. La información es liberadora.
La educación es la premisa del progreso”
- Kofi Annan

Estimados delegados,

Es un honor y un privilegio darles la más cordial bienvenida a TOLMUN 2023. En nombre del Tecnológico de Monterrey, al igual que del Comité Organizador les extendemos un cordial saludo y un agradecimiento por formar parte de nuestro Modelo de las Naciones Unidas 2023.

TOLMUN siempre ha sido una oportunidad única para que ustedes, líderes del mañana, exploren y aborden los desafíos globales más importantes e interesantes de nuestro tiempo. Durante los próximos días, tendrán la oportunidad de representar a diferentes naciones y desempeñar un papel crucial en la búsqueda de soluciones a problemas internacionales complejos usando el poder de la investigación y del debate.

No hay duda de que lo más importante en un modelo son ustedes, los delegados, que con su entusiasmo al momento de participar fomentan un ambiente diplomático y competitivo, los mejores delegados son aquellos que están comprometidos con sus objetivos, los que defienden su posición y aquellos que sobre todo impulsan las ideas que contribuirán a la construcción de un mundo mejor. Sabemos que debatir y defender una postura puede llegar a ser tedioso, sin embargo, su esfuerzo y su voluntad de hacerlo hacen la diferencia.

El objetivo principal es que enriquezcan y consigan una experiencia que principalmente les amplíe su perspectiva sobre el mundo en el que vivimos, mientras que ustedes como delegados, desarrollen habilidades diplomáticas, hagan conexiones y fomenten ese espíritu de conciencia global que tanto se necesita hoy en día. Esta experiencia los forjará como individuos y contribuirá a su desarrollo académico y mucho más importante, personal. Aunque los retos, el estrés y la discusión lleguen a ser exigentes, les aseguramos que al final todo les será gratificante.

Nunca dejen de participar, debatir, escuchar y, sobre todo, aprender.

En nombre de todo el comité organizador, muchas gracias por su valiosa participación en TOLMUN 2023, buena suerte delegados, les deseamos mucho éxito.

Atentamente:

Juan Pablo Sánchez Saldívar
Secretario General

Valeria Tapia Morales
Subsecretaria General



CARTA DE BIENVENIDA:

Delegados,

Es un placer para el comité de FIFA darles la cordial bienvenida al comité para TOLMUN 2023.

Estamos emocionados de contar con su participación y contribución. Esperamos que esta sea una experiencia enriquecedora para ustedes. Ojalá puedan ver este modelo no solo como una experiencia, sino también como una oportunidad para poder aprender, tomar diferentes puntos de vista y comprender la complejidad de los diferentes asuntos internacionales. Durante estos días, tendrán la oportunidad de representar a diferentes países, enfrentar diversas posturas y negociar acuerdos con el objetivo de abordar desafíos globales.

Nuestro comité se ha estado preparando delicadamente para brindarles un experiencia auténtica y enriquecedora. Recuerden que el TOLMUN es un espacio inclusivo y respetuoso, donde todas las voces y los puntos de vista son válidos y escuchados. En nombre de todo el Comité de FIFA, les damos la bienvenida al TOLMUN de este año y les deseamos un evento exitoso.

¡Que sus debates sean apasionados, sus propuestas sean impactantes y sus experiencias sean inolvidables!

Sinceramente,

Presidenta: Camila Campos Rodriguez

Moderadora: Sofía Custodio Huerta

Oficial de conferencias: Vanessa Morales Zarza



ACERCA DEL COMITÉ:

FIFA: "Fédération Internationale de Football Association" (Federación Internacional de Asociaciones de Fútbol), es la organización mundial que supervisa y gobierna el fútbol a nivel mundial. La FIFA fue fundada el 21 de mayo de 1904 en París, Francia. La iniciativa fue liderada por representantes de asociaciones de fútbol de siete países: Bélgica, Dinamarca, España, Francia, los Países Bajos, Suecia y Suiza.

El evento más icónico organizado por la FIFA es la Copa Mundial de la FIFA. El primer torneo se celebró en Uruguay en 1930 y participaron 13 equipos de diferentes partes del mundo. Uruguay ganó el torneo al vencer a Argentina en la final.

Dentro del comité de FIFA existen subcomités que se encargan de regular diferentes aspectos de la organización, como Consejo de la FIFA, Comisión de Fútbol Femenino de la FIFA, Comisión de Fútbol de la FIFA, Comisión Disciplinaria de la FIFA y Comisión de Desarrollo de la FIFA.

La FIFA ha contribuido enormemente a la promoción del fútbol en todo el mundo. A través de la organización de eventos como la Copa del Mundo de la FIFA, ha fomentado la participación en el deporte y han inspirado a millones de personas a jugar fútbol.

Para los temas de TOLMUN importante tomarlos diferentes comités dentro de FIFA encuentra. Aparte de la Copa Mundial masculina, FIFA también organizó la Copa Mundial Femenina y otros torneos juveniles.

A lo largo de los años, FIFA ha enfrentado críticas y controversias en relación con temas como la corrupción, la transparencia y la gestión. Sin embargo, sigue siendo una institución fundamental en el mundo del fútbol y tiene un impacto significativo en la popularidad y la difusión del deporte a nivel global.

Referencias:

- Rodríguez, Josep. "La Historia de La FIFA: Un Resumen de Más de 10 Décadas de Fútbol." *Expansión*, 24 Nov. 2022, expansion.mx/vida-arte/2022/11/24/historia-de-la-fifa-resumen. Accessed 29 Aug. 2023.



TEMA A:

EL FÚTBOL COMO OPORTUNIDAD PARA EL DESARROLLO SOCIAL

El fútbol es más que un deporte ya que este ha permitido la unión entre personas con diferentes culturas, clases sociales y orígenes en torno a una cancha verde. A lo largo de su existencia ha demostrado ser una de las principales herramientas para mejorar el desarrollo social la cual incluye el trabajo en equipo, la inclusión etc.

Muchas personas al escuchar la palabra “deporte” o “fútbol” piensan en disciplina y no están mal ya que es casi un hecho que las personas que practican un deporte son más disciplinadas ya que los deportes tienen muy presente el trabajo duro, el esfuerzo, la constancia, pero sobre todo la importancia de las reglas. El fútbol enseña habilidades que son valiosas tanto a la hora de jugar como en la vida cotidiana.

El fútbol es conocido por ser un deporte que no solo promueve la salud física sino también mental. La práctica de deportes como el fútbol normalmente también están asociadas a la liberación de endorfinas las cuales reducen el estrés y la ansiedad, el jugar en equipo fomenta el compañerismo y la interacción social lo cual también disminuye el sentimiento de aislamiento.

Este también es conocido por dar visibilidad a la integración cultural, la mayoría del tiempo si no es que siempre los equipos de fútbol son conformados por personas de diferentes países, razas y/o culturas los cuales se unen para representar a un equipo y a su afición.

El fútbol da oportunidades las cuales son cruciales para el desarrollo social esto lo convierte en una herramienta poderosa para el cambio positivo.

Preguntas Clave

1. ¿Cómo el fútbol ha causado un impacto definitivo en la historia deportiva y universal?
2. ¿Por qué es importante la accesibilidad al deporte/fútbol?
3. ¿Qué aporta el fútbol/deportes a la sociedad?

Referencias:

- Bonet, B. Á. (2023, May 30). *EL IMPACTO SOCIAL DEL FÚTBOL*. Ángel Bonet. <https://www.angelbonet.com/el-impacto-social-del-futbol/>
- *El fútbol y su enseñanza a la disciplina*. (2022, January 27). Enterapia.co. <https://enterapia.co/blog/actualidad/el-futbol-y-la-disciplina>
- *Social impact*. (n.d.). Fifa.com. Retrieved August 27, 2023, from <https://www.fifa.com/fifa-world-cup-qatar-2022-social-impact>



TEMA B:

ROL DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN LA INCLUSIÓN DE MUJERES Y COMUNIDAD LGBTQIA+

La participación de grupos minoritarios en el fútbol suele verse estancada por la falta de oportunidades que suelen recibir, las brechas, y poca visibilidad que llevan a ciertos grupos a no tener las mismas oportunidades que correspondería de igual forma para cada persona.

La historia del fútbol desde el punto de vista de la mujer se ha visto muy marcado y se caracteriza por las faltas de oportunidad y la inequidad comparada con el fútbol varonil.

Los medios de comunicación han jugado un rol de suma importancia ya que durante muchos años se encargó de reafirmar el supuesto rol de la mujer ante la sociedad, los prejuicios y las creencias de que el fútbol es un deporte jugado y hecho exclusivamente para los hombres ha evitado que el fútbol femenino tenga la misma visibilidad.

Otro grupo que se ha visto bastante afectado

Es la comunidad LGBTQI+, que se le vio envuelta en la última edición del mundial que tuvo sede en Qatar, esta decisión fue muy controversial ya que dicho país se le conoce por castigar las relaciones entre personas del mismo sexo.

La FIFA tuvo que haber implementado ciertas políticas concretas para cumplir con esta responsabilidad, y así generar un proceso de diligencia que respetará los derechos humanos de todos sus espectadores.

Preguntas Clave

1. ¿Por qué es importante que la FIFA le dé visibilidad al deporte femenino?
2. ¿Por qué la FIFA debería de ser más incluyente con grupos minoritarios?
3. ¿Por qué la diversidad es importante en un deporte como el fútbol?
- 4.

Referencias:

- Peña, M. C. V. (2020). *Mujer, fútbol e inequidad*. <https://www.redalyc.org/ournal/279/27964922023/html/>
- Younes, R. (2022, 27 octubre). El Mundial de la vergüenza: la FIFA fracasa en el examen de los derechos LGBT en Qatar. *Human Rights Watch*. <https://www.hrw.org/es/news/2022/10/26/el-mundial-de-la-verguenza-la-fifa-fracasa-en-el-examen-de-los-derechos-lgbt-en#:~:text=En%20noviembre%20se%20inaugura%20la,hasta%20siete%20a%C3%B1os%20de%20prisi%C3%B3n.>



CONTACTO

Presidenta: Camila Campos Rodriguez
[Correo Institucional: A01772011@tec.mx](mailto:A01772011@tec.mx)

NOTA: a este contacto se tendrá que enviar la hoja de posición.
Fecha de envío para revisión: entre el 26 y 29 de septiembre.

Fecha de envío para cumplir requisito: hasta antes de la primera sesión el 5 de octubre